
INSPECTION DE L’ÉDUCATION NATIONALE 
Circonscription d’ILLFURTH 
École maternelle de Hochstatt 
4D Rue du Bourg 
68720 HOCHSTATT 

 
Année scolaire 2024-2025 

 

1er conseil d’école : Jeudi 7 novembre 2024 
 
Personnes présentes :  

 Mme VANSTEENKISTE ATSEM ;  
 Mmes ARKOUB-VEVAUD, FILSACK, BELHOMME et M. DOAN représentants des 

parents ; 
 Mmes COMOLI et HIRTH, enseignantes ; 
 Mme WEISS, adjointe de la commune de HOCHSTATT déléguée aux écoles ;  
 M. OBERLE, directeur du périscolaire de Hochstatt ;  
 Mme HAAS-LANG, enseignante et directrice de l’EM Hochstatt. 

 
Personnes excusées : Mme GANZITTI, IEN de la circonscription d’Illfurth; M. HECKLEN, 
maire de la commune de Hochstatt, Mmes BENARD et ZURBACH, ATSEM. 
 
1. Installation du Conseil d’école 

La directrice souhaite la bienvenue à tous et propose un tour de table afin que 
chacun puisse se présenter. Le nouveau Conseil d’école est désormais constitué. 
 
2. Désignation du secrétaire de séance 

Mme Comoli va prendre des notes en complément de celles déjà préparées par la 
directrice. 
 
3. Approbation du dernier compte rendu du 20 juin 2024 

Lecture rapide du compte rendu du 3ème conseil d’école par Mme Haas-Lang qui 
est approuvé à l’unanimité. 
 
4. Effectifs et organisation interne de l’école 

 2022 2023 2024 
Nb d’élèves 93 90 82 
DONT GS EN GS/CP 15 12 11 



La classe de GS/CP a été maintenue dans l’école élémentaire. Ainsi, les effectifs de la 
maternelle sont répartis de la manière suivante : 
 

PS MS GS TOTAL mat 
23 25 23 71 

Classe de PS (Mme Haas-Lang) : 23 Classe de MS (Mme Hirth) : 25  Classe de GS (Mme Comoli) : 23 
 
Répartition des élèves par commune de résidence 
 

 Eff. % PS MS GS 

HOCHSTATT 42 59.2 16 15 11 

FROENINGEN 25 35.2 6 9 10 

FLAXLANDEN 1 1.4  1  

ILLFURTH 1 1.4 1 1  

VILLAGE-NEUF 1 1.4   1 

ZILLISHEIM 1 1.4   1 

TOTAL 71 100.0 23 25 23 

 
5. Compte rendu des élections des représentants de parents d’élèves 

Les élections se sont déroulées par correspondance uniquement. 
Résultat des élections : 
128 électeurs inscrits – 101 votants – 20 bulletins blancs ou nuls – 3 sièges à pourvoir 
78.91 % de participation 
Titulaires : Mme Belhomme, M. Doan et Mme Singer 
Suppléantes : Arkoub Vevaud et Filsack 
 
Une erreur est apparue lors des élections : Mme Haas-Lang a inversé Mme Musslin 
et Mme Abegg (qui portent le même prénom). Mme Musslin ne souhaite plus être 
représentante des parents. 
 
6. Règlement intérieur de l’école 

La directrice relit rapidement le règlement intérieur et insiste sur le respect des 
horaires. Les enseignantes précisent qu’il est important que les enfants passent aux 
toilettes avant de rejoindre la classe (surtout chez les petits), ce qui évite les va-et-
vient dans le couloir. 
Nous rappelons également qu’il est interdit de faire du vélo ou de la trottinette dans 
la cour de l’école à 16h(pour les petits comme les grands). 
 
7. Sécurité : exercice incendie du début d’année (PPMS plan particulier de mise en 

sureté) 
 



La posture Vigipirate actuellement en vigueur est maintenue au niveau d’urgence 
attentat sur l’ensemble du territoire. 
La directrice explique que le PPMS est un document rédigé par l’école qui sert à 
définir les rôles et les actions de tous face à différents scénari qui pourraient 
provoquer une crise dans l’établissement (risque naturel, risque technologique, 
risque d’intrusion et risque d’attentat). 
5 postures de mise en sureté : 

 Evacuer 
 Se mettre à l’abri 
 Se confiner 

Ces 3 postures concernent les risques majeurs. 
 Se cacher 
 Fuir 

Ces 2 postures concernent les risques attentat ou intrusion. 
 
En mai 2024, la directrice a dû répondre à un questionnaire envoyé par la MISSION 
PREVENTION de l’Education Nationale, questions qui portaient sur la sécurité de 
l’école (par ex. présence de caméra ? de visiophone ? enceinte des écoles fermée 
ou ouverte ? etc). Au vu des résultats, Mme l’inspectrice a contacté Mme Haas-
Lang pour lui proposer qu’une équipe de la MISSION PREVENTION participe à la 
rédaction du prochain PPMS. Elle apportera des réponses aux points faibles en 
matière de sécurité. 
 
Un exercice d’évacuation a déjà été réalisé en début d’année pour tester l’alarme 
incendie le 30 septembre. Le lieu de rassemblement se situe sous le préau. Tout le 
monde a évacué au point de rassemblement en moins de 2 minutes. 
Un exercice « Risque d’intrusion » a également été organisé le 11 octobre 2024. Les 
enseignantes le nomment « Cache-cache-silence » : les enfants doivent se cacher 
dans la classe et rester silencieux pendant 5 minutes.  
Le prochain exercice sera un exercice « tempête », « séisme » ou « inondation ». 
 
8. Actions pédagogiques à venir / Projet d’école 

Le Projet d’école qui fait suite à l’évaluation des 3 écoles est en cours de rédaction. 
Il concernera les axes retenus à ce moment-là : les relations avec les parents, la 
cohérence du travail collectif, les usages pédagogiques du numérique, les 
pédagogies innovantes et la prise en compte des besoins éducatifs particuliers. 
 
Les enfants qui fêtent leur anniversaire (les derniers vendredis de chaque mois en 
général) se voient offrir un petit présent. Les gâteaux faits maison sont acceptés. 
 
Les APC (activités pédagogiques complémentaires) ont débuté pour les classes de 
Mmes Hirth et Comoli (2 séances par semaine depuis le 19 septembre 2024). Les 



directeurs en sont dispensés ; mais si dans la classe des PS il y avait besoin de soutien 
pour des élèves, ils seraient accueillis lors des séances d’APC dans les 2 autres 
classes.  
Les enseignantes travaillent plusieurs domaines : 

 le langage en période 1 et l’écriture du prénom en période 2, pour Mme 
Hirth 

 la compréhension des consignes en période 1, la reconnaissance des lettres 
capitales, l’écriture entre 2 lignes et éventuellement la numération en 
fonction des besoins en période 2. 

 
Du 14 au 20 octobre se tenait la semaine du goût. A cette occasion, les classes de 
Moyens et de Grands se sont rendus chez Poulaillon ; ils y ont confectionné des 
brioches. 
Jeudi 17/10, durant la matinée 9 mamans, 3 papas et 5 mamies ont pu mener des 
ateliers de cuisine répartis dans toutes les classes, l’entrée et la salle de jeux. Toute 
l’équipe les remercie ! 
Le lendemain, soupes de légumes, compote de pommes, carrés à la banane, tartes 
poire-chocolat, purée Butternut-noix, cake salé, chaussons aux  pommes, pain et 
mini-crêpes ont pu être dégustés par les 3 classes dans la salle de motricité. 
 
Mme Schickler de l’UFSBD68 interviendra (date encore à définir) dans chaque 
classe afin de montrer aux enfants l’importance de se brosser les dents et comment 
le faire au mieux. Les enfants recevront un kit de brossage de dents à la fin de 
l’animation. Le tout est financé par la mairie de Hochstatt. 
 
Vendredi 15/11 l’illustratrice et auteure de livres pour enfants Anne Isabelle Le Touzé 
viendra à l’école. Des ateliers seront organisés dans chaque classe. Elle sera 
présente au festival « Bédéciné » à ILLZACH. Il est prévu qu’elle dédicace chaque 
livre commandé par les élèves en octobre. 
Le devis de cette intervention s’élève à 550 euros. 
 
Madame Weiss confirme la venue du St Nicolas, du père fouettard (qui se placera 
loin pour ne pas effrayer les enfants) vendredi 6 décembre vers 9h15. Il apportera 
un goûter comme tous les ans. 
Les catalogues pour la commande de chocolats de St Nicolas vont être proposés 
aux parents. Nous resterons chez Abtey, Heimmsbrunn. 
 
Spectacle de Noël : une conteuse, Mme Messa Saltzmann-Chouchi nous présentera 
son spectacle de Noël le 20 décembre. 
 
Satisfaits de la prestation de l’an passé, l’équipe sollicitera à nouveau le studio 
Claire Bollinger. Sa venue est programmée jeudi 27 février 2025. 
 



Projet avec la ferme de Bouxwiller : 
 Projet ferme pour les 3 classes 
 Possibilité d’observer la gestation et la naissance ? Œufs ou lapine ? 
 Sortie à Bouxwiller toute la journée le 26 juin 2025 

Le devis pour toute l’école s’élève à 1147 euros, sans le bus. 
 
Comme chaque année des rencontres entre les GS et les CP auront lieu, occasions 
pour les GS habitant Hochstatt de découvrir leur future école.  
 
9. Bilan de la coopérative scolaire (OCCE) 

Solde du compte à la rentrée scolaire : + 4256.81 euros – 996 euros (Maison de la 
Nature) = 3260,81 euros 
 
A titre d’information, nous avions réalisé un bénéfice de 459 euros pour la vente de 
chocolats à Noël et 382 euros à Pâques et de 387 euros pour la vente de photos de 
classe. Pour cela, nous remercions tous les parents participant à nos actions. Les 
bénéfices servent à acheter de nouveaux jeux, des livres, du petit matériel pour les 
différents projets. 
 
L’équipe souhaiterait faire l’acquisition de petits ordinateurs (type Book) ainsi que 
de matériel en EPS mais celles-ci seront précisées dans le nouveau Projet d’école. 
 
10. AOSE 

Toute l’équipe remercie encore une fois l’AOSE pour le financement de plusieurs 
projets l’an passé pour les enfants et le financement de la Cricut et de l’imprimante 
couleur (environ 2000 euros). 
 
Lors de l’AG de rentrée, l’AOSE a confirmé continuer à financer nos projets pour 
cette année. 
 
11. RASED 

Lors d’un conseil de maîtres « bilan des élèves en difficultés » mardi 26 novembre, 
les 3 enseignantes pourront rendre compte à l’équipe du RASED des difficultés 
rencontrées par certains élèves. Des entretiens avec des parents se sont déjà 
déroulés afin de trouver des solutions pour ces enfants. L’enseignante spécialisée 
intervient auprès des élèves en GS uniquement, et en fin d’année scolaire, sauf 
exception. 
 



Le RASED est composé d’un enseignant spécialisé et d’une psychologue qui se tient 
à disposition des équipes enseignantes et des parents. L’aide qui peut être mise en 
place l’est toujours avec l’accord des parents. 
Voici leur coordonnées : 
Réseau d’Aides Spécialisées aux Élèves en Difficulté 
Circonscription d’ILLFURTH 
Téléphone : 06 80 94 63 89 
Mme Gisèle ERHART, psychologue scolaire 
Mme Murielle ABRAHAM, enseignante spécialisée 
 
12. Bilinguisme 

Chaque année des réunions d’information sont lancées par l’Inspection 
Académique pour les parents qui souhaitent que leur enfant suive le cursus bilingue. 
Pour le moment, les dates de réunions n’ont pas encore été données. Brunstatt, 
Zillisheim et Tagolsheim disposent d’écoles qui proposent un enseignement bilingue. 
 
13. Travaux et investissements / Bilan et nouvelle(s) demande(s) à la mairie 

Mme la directrice note que malgré le courrier de la Mairie encore trop peu 
d’enfants portent les gilets fluorescents fournis à la rentrée en PS. Mme Weiss 
propose un sondage à la rentrée pour ceux qui en ont vraiment besoins : qui 
marchent de la maison, de nuit. 
Elle demande également à Mme Weiss pour quelle raison le garage à vélo a été 
supprimé près du parking de la maternelle. Mme Weiss n’est pas au courant ; elle 
va se renseigner. 
 

Anciennes demandes Faites en Réalisées le 
Mur dans le couloir 2022 Pas à l’ordre du jour 
Nettoyage des stores 
intérieurs et extérieurs 

14.03.2023 Fait cet été 

Chasse d’eau/boutons 
pressoir lavabos 

Juin 2024 via portail Intervention rapide mais 
le problème persiste 

 
L’audit concernant l’isolation des écoles est toujours en cours. 
La mairie a transmis un plan des venelles en même temps que les gilets à la rentrée. 
Mme Haas-Lang a rédigé un courrier à la mairie de Froeningen concernant les 
difficultés rencontrées par une famille dont la maman n’a pas de permis. Cette 
enfant a été absente durant une semaine parce qu’elle n’avait aucune solution. 
Mmes Hirth et Haas-Lang lui ont procuré un vélo ainsi qu’un siège. La mairie n’a 
jamais répondu à ce courrier. La famille a trouvé une solution en déménageant… 
 
14. Périscolaire 



M. Oberlé nous indique que 112 enfants sont accueillis au périscolaire de Hochstatt 
et 25 au collège d’Illfurth. 
Les projets qui vont être proposés sont similaires à ceux de l’an passé, à savoir : 

 Soirée jeux 
 Table ronde « écrans » 
 Ateliers piscine pour les plus de 6 ans (une réflexion est en cours pour les 3-6 

ans) 
 Foyer jeune pour les élèves du CM2 à la 3ème 
 Etc… 

 
15. Divers  

Le site école est à nouveau en fonctionnement avec des nouveaux mdp. Il servira 
aux 3 classes selon l’envie de chaque enseignante de s’y investir ou non. 
Le responsable informatique passera pour l’améliorer (Projet d’école). 
 
La directrice clôt ce 1er conseil d’école à 19h et remercie toutes les personnes de 
leur présence. 



Personnes présentes au conseil d’école du 7 novembre 2024 
 

Nom, prénom Fonction Emargement 
   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 


